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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Santa Catarina não ficou no olho do furacão, mas está 
amargando as consequências do ciclone extratropical 

que passou por aqui esta semana. Os prejuízos são 
incalculáveis e a população sofre com a falta de energia e 
destruição de patrimônio. Isto sem contar o impacto eco-
nômico que a suspensão das atividades causa ao Estado.

Até ontem, 308,7 mil unidades consumidoras haviam sido 
afetadas com a passagem do fenômeno pela rede elétrica. 
Entre terça e quarta, estragos no Oeste, Serra, Vale do 
Itajaí e Norte do Estado, já haviam sido registrados quando 
um outro ciclone passou pelo território catarinense.

Mas como se preparar para algo desta natureza? No 

que diz respeito as quedas de energia, seria possível o 
Governo do Estado investir no cabeamento subterrâneo, 
mas sobre as casas destelhadas, árvores derrubadas, 
rodovias interditadas, rajadas de vento de mais de 146km 
por hora, o mar grosso com condições para ressaca e 
demais prejuízos materiais que a passagem de um ciclone 
pode causar? Santa Catarina está constantemente à 
mercê destes fenômenos climáticos, até porque é o 
estado brasileiro que mais sofre esses efeitos, porém, 
mesmo sabendo disto, percebe-se que o Estado não está 
nada preparado para situações como a que passamos nos 
últimos dias.

Santa Catarina à mercê da natureza
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Fiesc
A Federação das Indústrias (FIESC) participará do Conse-
lho Nacional de Inovação e Tecnologia (CCT), por meio de 
seu diretor de inovação e competitividade, José Eduardo 
Fiates. O Conselho deu posse aos membros na última 
quarta-feira, 12, em Brasília e será o principal fórum 
de debate com a comunidade científica, a sociedade e 
o setor produtivo sobre a Política Nacional de Ciência e 
Tecnologia.

Escolas cívico militares
Após a decisão do Governo Federal de interromper a continuidade do Programa Nacional das Escolas Cívico-Militares 
em 2024, o Governo Estadual anunciou que irá manter as atividades das escolas nesse modelo. Atualmente, a Secretaria 
de Estado da Educação (SED) estuda a continuidade do programa com recursos próprios e com mudança de nome.

Crea Acelera
O Crea-SC está lançando em parceria com o Sebrae-SC um programa pioneiro, o Crea Acelera, que faz parte da cultura 
de inovação do Conselho. O programa visa à aceleração da produtividade, da lucratividade e o crescimento de empresas 
e empreendedores registrados. Ele é destinado apenas a microempresas e empresas de pequeno porte. Para o MEI, o 
Sebrae oferece outras soluções. As vagas são limitadas e preenchidas por ordem de inscrição. O Crea Acelera oferece 
a possibilidade de participar da Rede de Agentes de Orientação Empresarial, com a aplicação de um diagnóstico empre-
sarial e duas horas gratuitas de orientação. Além disso, o participante poderá aderir ao Programa Brasil Mais e receber 
o atendimento de Agentes Locais de Inovação (ALI) do Sebrae.

Selo Catarinense
A Secretaria da Indústria, do Comércio e do Serviço 
(Sicos) e a Federação das Indústrias do Estado de Santa 
Catarina (Fiesc) se reuniram para discutir a criação 
de um selo para valorizar os produtos catarinenses, 
principalmente os alimentos e bebidas. Caso a iniciativa 
tenha êxito, o selo será expandido para outros setores 
industriais. O objetivo é fortalecer os produtores locais e 
desenvolver ainda mais a economia do Estado.

Festival de vinhos em Nova Veneza
Nesta sexta, sábado e domingo, o no Palazzo Delle Acque, 
em Nova Veneza, recebe a terceira edição do Festival 
Vino & Formaggio, evento open wine e food, que nasceu 
em 2019 para reunir grandes nomes da indústria vinícola 
nacional e internacional, além de expositores de laticí-
nios, embutidos e culinária local com risotos, massas 
e pizza. Este ano, das 13 marcas de vinhos que estarão 
presentes, 8 são internacionais, e a presença de viníco-
las internacionais no evento reflete o reconhecimento da 

importância dele para o Sul de Santa Catarina.
Em 2023, o Vino & Formaggio traz um formato aprimora-
do aos apreciadores de vinícolas e boa gastronomia. São 
mais de 100 rótulos selecionados para que os visitantes 
tenham uma experiência enogastronômica ainda mais 
imersiva e os estandes contam com sommeliers que 
oferecem dicas sobre como aguçar ainda mais o sabor 
de cada rótulo diante da variedade de possibilidades 
disponíveis.


